



Propos scandaleux du maire de Montfermeil : nous ne laisserons pas passer !

Dans le journal municipal du mois de septembre 2024, Xavier Lemoine, maire de la ville de Montfermeil, a entrepris de chroniquer sur le « fort absentéisme » des enseignant.es de sa commune. Déjà bien connu de notre fédération, et très défavorablement, notamment pour des positions totalement opposées à celles que nous défendons en termes de respect des connaissances scientifiques et de transformation sociale, le voilà qui décrédibilise les enseignant.es publiquement et de manière intolérable avec de vieux poncifs sans aucun rapport avec la vérité des faits.

Ces propos sont scandaleux et l'intersyndicale 93, FSU, CGT éduc'action et Sud éducation, apporte son soutien sans faille et systématique aux personnels d'enseignement et d'éducation de cette ville, qui font preuve d'un engagement et d'un dévouement remarquables au service de leurs élèves, dans un contexte de liquidation du service public. Peut-être Xavier Lemoine aurait-il dû considérer que c'est au service des élèves et de leurs conditions d'apprentissage que les personnels d'enseignement et d'éducation de sa commune se sont largement mobilisé.es l'an dernier ? En effet, il serait sans doute plus pertinent de dénoncer le manque d'enseignant.es, et l'incapacité de l'État à remplacer les personnels en arrêt parfois pendant plusieurs mois. Ce manque de moyens, particulièrement prégnant en Seine-Saint-Denis et démontré par plusieurs rapports parlementaires, est le principal moteur de la remarquable mobilisation des personnels de l'Éducation Nationale et des parents qui dure depuis plusieurs mois sur le département. Il aurait été bien plus opportun de soutenir ce combat que de renforcer des préjugés infondés sur les personnels.

Dans le même billet réactionnaire, l'édile vient également remettre en cause l'enseignement à la vie affective, relationnelle et sexuelle dans les écoles et établissements en invoquant une clause de conscience qui ne saurait avoir quelque place que ce soit dans une école publique et laïque. Il affirme ainsi que la « première préoccupation » doit être « le respect des consciences et la place des parents ». Pour l'IS 93, c'est avant tout les élèves, enfants et adolescents, qui doivent être au centre des préoccupations. Nous voyons bien où veut en venir ce maire qui s'est fait connaître pour son refus de célébrer les mariages homosexuels ou plus récemment ses condamnations de la cérémonie d'ouverture des J.O.... La lutte contre les LGBTQIA+phobies n'a pas à se soumettre au « respect des consciences », elle est une condition nécessaire à la lutte contre les discriminations et les inégalités, essentielles à la démocratie et au vivre ensemble. Rappelons que l'enseignement à la vie affective, relationnelle et sexuelle est une obligation légale depuis la loi du 04 octobre 2001, et vise notamment à lutter contre le sexism, à prévenir les violences sexuelles, à éduquer au consentement, à protéger les personnes les plus vulnérables. En tenant de tels propos. M. Lemoine s'inscrit donc à rebours de la loi et dénie le droit aux plus jeunes d'accès à une citoyenneté complète et éclairée.

L'intersyndicale 93 dénonce ainsi avec la plus grande fermeté ces propos et attaques de Xavier Lemoine à l'encontre de personnels d'enseignement et d'éducation de Montfermeil. Elle appelle les services de l'Éducation nationale à les condamner publiquement et à assurer les personnels mis en cause de leur soutien face aux pressions exercées par ce maire en roue libre. Elle invite également Xavier Lemoine à cesser de gaspiller l'argent public pour servir sa vision rétrograde de l'école publique à des fins électoralistes.